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证券代码：001212                                       证券简称：中旗新材  

转债代码：127081                                       债券简称：中旗转债 

广东中旗新材料股份有限公司 

关于 2023 年度网上业绩说明会 

投资者关系活动记录表 

         编号：2024-002 

投

资

者

关

系

活

动

类

别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活

动

参

与

人

员 

投资者网上提问 

时

间 
2024 年 4 月 26 日 

地

点 

同花顺路演平台

（https://board.10jqka.com.cn/rs/pc/detail?roadshowId=1009968） 

形

式 
网上路演 

上

市

公

司

董事长兼总经理：周军 

财务总监兼董事会秘书：蒋晶晶 

独立董事：刘泽荣 

保荐代表人：杜冬波 
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接

待

人

员

姓

名 

交

流

内

容

及

具

体

问

答

记

录 

1、请问公司目前有多少员工？ 

答：尊敬的投资者，您好！截至 2023 年 12 月 31 日，公司在职员工共 1015 人。谢

谢！ 

2、请问广西的矿可以如期投产吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司广西罗城项目正在建设中，预计二季度末投产，广

西收购的两个矿权已合并成为一个矿权且手续已完成，目前正在进行洞采的矿山建

设，陆续已有矿石采出。谢谢！ 

3、望公司明确说明湖北石英砂产线外层砂内层砂来源，以及是否已有潜在客户，广

西硅晶项目建设缓慢，到底是否可以二季度投产，是否有潜在客户，广西的矿到底

进展怎样，石英板材产线增多但利润减少，是否是产能过剩，公司股价跌跌不休据

说是公司根本无法投产内层砂。 

答：尊敬的投资者，您好！湖北中旗己具备生产高纯石英砂外、中、内层砂的技术、

工艺及装备。湖北工厂生产的高纯石英砂中外层的原材料，包括国内自有石英矿石

及进口石英矿石；湖北中旗高纯石英砂项目已投产，目前下线的产品已在坩埚企业

制作好坩埚给下游光伏企业拉晶测试（32 英寸坩埚的中层料），第一批测试情况良

好，已和相关客户商讨供货合同过程中；公司广西罗城项目正在建设中，预计二季

度末投产，广西收购的两个矿权已合并成为一个矿权且手续已完成，目前正在进行

洞采的矿山建设，陆续已有矿石采出；2023 年，公司板材营业收入同比有所增长，

但由于受到国内房地产市场低迷、消费降级、产品结构调整及原材料价格上涨等多

重因素的影响，公司利润有所下滑。公司股价波动受多重因素影响，感谢您的关注，

谢谢！ 

4、能否介绍下公司高端石英开发团队的情况吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司高纯石英砂团队是公司聘请的曾在国际知名企业任

职多年，具有丰富的研发、生产、制造及管理经验的团队，其中包括有外籍专家以
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及原矽比科技术人员。谢谢！ 

5、请问湖北项目生产的中外层砂是完全使用自有矿生产的吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前公司生产的高纯石英砂中层砂原材料为进口矿石，

感谢您的关注，谢谢！ 

6、公司产品对个人端销售吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前公司直营的官方抖音旗舰店对个人端销售，可通过

抖音商城搜索“赛凯隆 sinostone 建材旗舰店”进行下单，也可以通过搜索抖音官

方账号“赛凯隆总部官方账号”观看直播（直播时间：周一到周五 17:30-18:30）。

谢谢！ 

7、请问公司最近有增减持吗？ 

答：尊敬的投资者您好，公司实控人和 5%以上股东未进行减持，谢谢！ 

8、请问公司 2023 年业绩下滑的原因？ 

答：尊敬的投资者，您好！2023 年，公司板材营业收入同比有所增长，但由于受到

国内房地产市场低迷、消费降级、产品结构调整及原材料价格上涨等多重因素的影

响，公司利润有所下滑。感谢您的关注，谢谢！ 

9、请问公司有生产坩埚内层砂计划吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司有生产坩埚内层砂计划。谢谢！ 

10、广西的矿现在是什么进展麻烦问一下？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司广西罗城项目正在建设中，预计二季度末投产，广

西收购的两个矿权已合并成为一个矿权且手续已完成，目前正在进行洞采的矿山建

设，陆续已有矿石采出。其他矿权手续正在办理过程中，谢谢！ 

11、什么时间能证明我们自有矿源能生产高纯石英砂用于石英坩埚内中外层？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司目前的技术尚不能将自有矿石做成石英坩埚的中内

层，谢谢！ 

12、请问高纯石英砂目前进展如何？确定已经给到下游做石英坩埚了么？外层中层

还是内层，目前验证情况如何？ 

答：尊敬的投资者，您好！湖北中旗高纯石英砂项目已投产，目前下线的产品已在

坩埚企业制作好坩埚给下游光伏企业拉晶测试（32 英寸坩埚的中层料），谢谢！ 

13、一季报业绩咋样？ 

答：尊敬的投资者，您好！关于公司 2024 年第一季度业绩情况，请关注公司于 4 月
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30 日披露的 2024 年第一季度报告。谢谢！ 

14、请问湖北高纯砂二期几时开始建设，大约什么时间建好，资金多少？谢谢。 

答：尊敬的投资者，您好！目前高纯砂项目一期已投产，预计 5 月份至 6 月份可稳

产并实现销售，一期（6000 吨）稳产后公司计划下半年进行第二期(8000 吨）扩产，

预计 2024 年底建成，谢谢！ 

15、一季报有高纯度石英砂收入吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！2024 年一季度高纯石英砂未实现销售收入，谢谢！ 

16、有可能出内层的石英矿吗，勘探了吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司目前暂无能生产内层砂的石英矿，谢谢！ 

17、请问湖北产的高纯石英砂全部用于光伏坩埚还是有其他用途？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司湖北生产的高纯石英砂主要用于光伏石英坩埚，也

将在其他领域拓展市场，谢谢！ 

18、公司石英板材质量很好，还是多些渠道传播，公司自媒体多放些视频去介绍，

也需扩大出口。 

答：尊敬的投资者，您好！目前公司在抖音、小红书、微信视频号等自媒体进行宣

传、销售，直营的官方抖音旗舰店对个人端销售，可通过抖音商城、小红书、微信

视频号搜索“赛凯隆 sinostone”进行关注和下单，也可以通过搜索抖音官方账号

“赛凯隆总部官方账号”观看直播（直播时间：周一到周五 17:30-18:30）。谢谢！ 

19、请问董秘，我们广西的矿预计完全成本多少元/吨，另外是否可以解决主业所需

的石英填料？另外所配套的 1.1 亿吨采矿权落实了吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司自有矿山可解决主业大部分所需的石英填料，谢谢！ 

20、公司的利润分配方案？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司 2023 年度利润分配方案为向全体股东每 10 股派发

现金红利 1.5 元（含税）（目前，上述方案已经董事会审议通过，尚需提交股东大

会审议），谢谢！ 

21、董秘您好，目前试生产的 6000 吨高纯石英砂结果如何，纯度数据能否支持坩埚

中内层使用？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前生产的高纯石英砂已被客户用于 32 英寸石英坩埚的

中层砂，谢谢！ 

22、请问，公司未来的发展战略？ 
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答：尊敬的投资者，您好！公司未来的发展战略是夯实主业、深耕技术研发，实现

绿色石材和硅晶新材料双轮驱动的发展战略。充分利用自有石英矿资源，致力成为

中国的以石英矿石精细加工为主要产品的非金属材料制造领域标杆企业。谢谢！ 

23、您好，董秘，请问您和董事对持有的中旗股票减持是出于对公司前景的不看好

还是什么原因？ 

答：尊敬的投资者您好，本人坚定看好公司未来的发展，本次减持的资金中，少量

用于解决个人资金需求，大部分资金已用于参加公司员工资管计划，谢谢！ 

24、请问周总，若未来广西罗城矿的品质非常好达到 99.995%以上的话，以公司

目前的技术及设备是否可以产出高品质的中层及内层砂？ 

答：尊敬的投资者，您好！广西罗城的自有矿以目前公司的技术尚未达到石英坩埚

的中内层砂的要求，但我们会通过不断提升技术，将罗城的矿石优选提纯，应用于

石英坩埚外层砂及石英管、棒、舟等高端石英制品领域，谢谢！ 

附

件

清

单 

无   

日

期 
2024 年 4 月 26 日 

 


